



Zollikofen, le 18.08.2022

Communiqué de presse

L'initiative sur l'élevage intensif : naïve et inutile !

La VSF s'engage en faveur d'une sensibilisation sur cette question et soutient la lutte contre cette initiative inutile. À six semaines de la votation, il est grand temps d'informer le public de manière claire !

Les partisans de l'initiative prétendent que la plupart des animaux sont élevés au sein de groupes trop nombreux, dans des espaces réduits et sans accès à l'air libre. L'Association suisse des fabricants d'aliments fourragers (VSF), elle estime que cette initiative est superflue car la Suisse applique déjà des règles très strictes en matière de protection des animaux.

L'élevage intensif n'est pas une réalité en Suisse

Pour la votation du 25 septembre 2022 le terme « élevage intensif » est utilisé par les initiants à des fins électoralistes comme synonyme d'élevage néfaste pour les animaux. Pourtant, la Suisse dispose de la loi sur la protection des animaux la plus stricte au monde, et le bien-être animal est déjà à un niveau élevé aujourd'hui. Les effectifs maximums pour les volailles, les porcs et les veaux sont clairement définis. De plus, comme les exploitations agricoles suisses sont essentiellement des exploitations familiales, ceux-ci ne sont que rarement atteints.

Si l'initiative est acceptée, les effectifs d'animaux diminueront en Suisse. La quantité ainsi supprimée devrait alors être compensée par des importations supplémentaires, pour lesquelles nous ne pouvons pas contrôler le bien-être animal. Est-ce vraiment ce que nous voulons ?

Certes, l'initiative prévoit que la Confédération adopte des règles en matière d'importation mais, en raison des obligations du pays dans le cadre de l'OMC, ces restrictions à l'importation risquent de ne quasiment pas pouvoir être mises en œuvre et des produits provenant d'élevages douteux feront alors leur entrée en Suisse.

En outre, les standards exigés par l'initiative existent déjà sur le marché avec différents labels (30 % de part de marché). Ainsi, les magasins proposent déjà des produits issus de pratiques favorisant encore davantage le bien-être animal.



Conséquences en cas d'acceptation de l'initiative sur l'élevage intensif

Si l'initiative sur l'élevage intensif est acceptée,

- le choix disponible sera très réduit, les marques de distributeur existantes deviendront la norme et perdront de la valeur,
- les prix de la viande, des œufs et du lait augmenteront de 20 à 30 % en Suisse (ce qui représente un coût supplémentaire d'environ CHF 1800 par ménage et par an),
- de nombreuses exploitations agricoles devront se réorienter voire cesser leur activité pour des raisons économiques,
- la production animale sera délocalisée à l'étranger et le tourisme alimentaire prendra encore plus d'ampleur,
- la hausse des importations entraînera une baisse des émissions de polluants atmosphériques issus de l'agriculture en Suisse, mais une nette augmentation au niveau mondial,
- l'économie nationale sera affaiblie et des emplois seront perdus,
- de nouvelles étables devront être construites dans nos campagnes afin de pouvoir produire les mêmes quantités.

La Suisse est déjà fortement tributaire des importations pour pouvoir nourrir sa population. Si l'initiative est acceptée, les importations croîtront encore bien davantage, en particulier pour la viande de volaille, les œufs et la viande de porc. Ainsi, si une majorité de la population souhaite voir la mise en œuvre des exigences de l'initiative, il faudra changer de paradigme et la provenance des produits animaux devra être remise en question.

Vidéos (seulement en allemand) :

<https://www.youtube.com/watch?v=qqQ4H3N7-Nc&t=2s>

https://www.youtube.com/watch?v=W6_6cH72jyo

Association suisse des fabricants d'aliments fourragers

Fondée en 1933, l'Association suisse des fabricants d'aliments fourragers (VSF) est une entité indépendante défendant les intérêts du secteur des aliments fourragers vis-à-vis des autorités et du public. La VSF s'engage en faveur d'une agriculture suisse indépendante et productive, de marchés libres et ouverts, du développement durable et de la compétitivité.

Contact :

Association suisse des fabricants d'aliments fourragers VSF

Bernstrasse 55

3052 Zollikofen

T : +41 31 915 21 11 / vsf@vsf-mills.ch